
NONA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE INOVAÇÃO CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA DE MACAÉ – CMICT 

 
 
REF.: Nona Reunião  
 
Data da Reunião: 11 de fevereiro de 2009. 
Horário de Início: 18:00hs 
Horário de Término: 20:00hs 
Local: Auditório Paço Municipal – Avenida Presidente Sodré, 534 - Centro. 
 
Pauta: Leitura, aprovação e assinatura da Ata da 8º reunião; Apresentação das ações 
pelos membros do conselho; Abertura para assuntos e idéias diversas. 
 
Convocados (convidados): 
 

Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC: 

* Marcos Paulo de Mesquita Lemos 

* Omar Machado de Araújo 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* José Vicente Rodrigues  

* Paulo Ernesto Leoni 

* Ariel Moreno Soares 

Representantes do setor produtivo do Município: 

* André Silveira Velasco – Petrobrás 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás 

* Guilherme Capistrano Cunha – Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Evandro Capistrano Cunha - Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Ocides Alves - Halliburton 

* Arival Viera Dibai - Halliburton 

Representantes da classe dos servidores municipais técnico-administrativos: 

* José Manuel Alvitos Garcia – PMM 

* Nelson Correa Natalini – PMM 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 

* Raphael Coutinho Natalino – PMM 

Integrantes da classe docente da área de graduação científico-tecnológico: 

* Valdo da Silva Marques – professor - UENF – Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 



* Carlos Augusto Garcia de Assis - professor – UENF - Universidade Estadual do 

Norte Fluminense 

Presentes: 
 
Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC: 

* Omar Machado de Araújo 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* José Vicente Rodrigues  

* Paulo Ernesto Leoni 

* Ariel Moreno Soares 

Representantes da classe dos servidores municipais técnico-administrativos: 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 

* Raphael Coutinho Natalino – PMM 

Representantes do setor produtivo do Município: 

* André Silveira Velasco – Petrobrás 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás 

* Evandro Capistrano Cunha - Jevin Comércio e Serviços LTDA 

Integrantes da classe docente da área de graduação científico-tecnológico: 

* Valdo da Silva Marques – professor - UENF – Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 

 
Abertura:  
 
- O Presidente abriu a reunião passando o livro de atas para todos assinarem a ata 
referente à sétima reunião na qual havia ficado de ser modificada pelo secretário; 
 
- Leitura da ata da 8º reunião e assinatura da mesma; 
 
- O presidente colocou os problemas para a não realização da nona reunião na data 
correta estipulada; 
 
- Waldir colocou que em uma reunião realizada com o Prefeito ficou estipulado que 
toda compra de hardware e software terá que passar pelo crivo da SEICTEC – 
Secretaria de Inovação, Ciência e Tecnologia; 
 
- O presidente citou que a partir da ata da nona reunião, o quadro de ações só conterá as 
ações pendentes do CMICT; 
 
- O Presidente comentou que foi cancelada a aquisição de um software do 
Geoprocessamento, na qual estava sendo estudada pelo Secretario de Fazenda, tornando 
não necessária a realização da reunião com a empresa que ofereceria o serviço; 



- O foto aérea da área de cobertura da antena wireless que fornece conexão gratuita no 
bairro do Aeroporto foi passada para apreciação para todos os conselheiros; 
 
- Valdo colocou a disposição o auditório do LAMET em Macaé para podermos realizar 
as reuniões do CMICT; 
 
- Ficou definido que seria estudado um segundo local para o CMICT poder realizar as 
reuniões, caso o auditório do Paço Municipal seja inviabilizado.  
 
- O local definido foi a Fábrica da Cidadania; 
 
- Waldir questionou sobre a possibilidade de o CMICT ser aberto para pessoas que não 
fazem parte do conselho, inclusive membros de outras secretarias da Prefeitura; 
 
- O Presidente relembrou sobre a importância da continuidade de criação do site do 
CMICT pedindo a colaboração de todos para finalizarmos o trabalho; 
 
- Ariel colocou a idéia de criar uma ouvidoria dentro do site; 
 
- Omar colocou a viabilidade de realizarmos palestras e debates com profissionais de 
outras instituições como FUNEMAC, LENEP e outras, para se discutir diversos 
projetos em diferentes áreas; 
 
- Waldir colocou que podemos criar um link da Feira de Ciências dentro do site do 
CMICT; 
 
- André ao meio da discussão sobre quais seriam os primeiros passos do CMICT, 
ressaltou que foi aprovado um formulário de envio de propostas e projetos de TI para 
todos que queiram implementar projetos da área em suas Secretarias, mas até então 
nenhum projeto havia sido submetido utilizando o mesmo; 
 
- André deu a idéia de o formulário de preenchimento de projetos deveria ficar 
disponível no site do CMICT; 
 
- Valdo ressaltou que o CMICT deve ter funções abrangentes, e acha que não só 
devemos ficar recebendo projetos para analisar a viabilidade e sim também propor esses 
mesmos projetos; 
 
- Sebastião citou que gostaria de saber qual os projetos futuros da SEICTEC para o 
município, para ai sim podermos tomar as ações de fiscalização e análise para 
viabilizarmos os mesmos, dando pareceres sobre quais os projetos possuem as maiores 
prioridades; 
 
- Vicente colocou que há um projeto de Pool de Impressão no Paço Municipal e André 
deu a idéia de esse projeto já ser apresentado em forma do formulário de projetos para o 
CMICT avaliar; 
 
- Vicente ressaltou também que há um projeto de recolhimento de cartuchos de todas as 
Secretarias da Prefeitura para serem reciclados, retornando os mesmos para o uso em 
Lan Houses Públicas; 



- Outra idéia colocada por Vicente foi a idéia de se criar um concurso de Soletrar nas 
Lan Houses Públicas para incentivar atividades educacionais; 
 
- Evandro colocou que não seria interessante de o CMICT analisar projetos que não 
estejam dentro do orçamento anual de uma determinada secretaria, pois estaríamos 
perdendo tempo analisando o mesmo; 
 
- Omar ressaltou que o mais importante no momento para o conselho seria de 
começarmos a avaliar projetos propostos pelas secretarias do município e fazermos o 
marketing do mesmo; 
 
- Valdo sugeriu de criarmos palestras em diversos temas de Inovação, Ciência e 
Tecnologia para podermos abrir os horizontes de atuação do CMICT; 
 
- Waldir exemplificou que todo ano o Conselho Municipal de Saúde realiza 
conferências sobre o tema de saúde, e deu a idéia de fazermos o mesmo no CMICT; 
 
- Sebastião Perea colocou que seria interessante fazermos um link com a Petrobrás para 
viabilizar o fomento de informações em diversas áreas que a empresa atua para 
ajudarmos a população, com isso estaríamos disseminando o conhecimento e criando 
oportunidades de mão de obra e emprego; 
 
- Sebastião também citou que seria interessante fazer a criação de um fórum com grupos 
de trabalho para criarmos a formação de idéias em prol do município; 
 
- Foi levantado na reunião sobre quais projetos a SEICTEC visa para o futuro do 
município na área de Inovação, Ciência e Tecnologia, pois sabendo dessas informações 
poderíamos viabilizar projetos que atenderiam as principais necessidades do mesmo; 
 
- Sebastião falou sobre a importância de se haver uma avaliação prévia de qualquer 
projeto que for ser implementado no município, citando um exemplo bem próximo de 
todos, onde se colocou poste de energia elétrico de metal na orla da Praia de Cavaleiros 
que com a maresia acabou corroendo os mesmos. Se uma avaliação prévia tivesse sido 
realizada, poderia ter sido sugerido outro tipo de material; 
 
- Omar colocou sobre a situação do conselheiro Paulo Leoni não poder permanecer no 
CMICT por não pertencer mais a SEICTEC. Sua situação teria de ser resolvida pelo 
Secretário da pasta; 
 
- Sebastião comentou que seria interessante realizarmos ações dentro das universidades 
do município criando oportunidades de recebermos projetos feitos pelos alunos a fim de 
aproveitarmos essas idéias para serem implantadas nas empresas, como o exemplo de se 
poder criar um projeto que possa agilizar as paradas de produção nas plataformas da 
Petrobrás, ajudando a diminuir os prejuízos causados pela tal ação; 
 
- Sebastião também colocou uma idéia de incentivar as universidades a criarem planos e 
projetos que viabilizem a melhora de qualquer ação a ser implementada no município 
em diversas áreas; 
 



- Waldir colocou que em maio vai ser realizada a Brasil Off-shore e que o CMICT 
poderia participar de alguma forma; 
 
- Omar colocou que irá ver a possibilidade de manter todos os conselheiros que não 
pertencem mais a SEICTEC no CMICT; 
 
- Foi levantada pelos conselheiros a questão da ausência constante dos representantes da 
Halliburton nas reuniões do Conselho. Por esta razão foi proposto que o Conselho oficie 
a empresa solicitando explicações a respeito. 
 
Quadro de ações: 
 

Conselheiro Ação Status 
Data 
Prevista 

Omar e Frederico Marcar reunião de apresentação do CMICT com o Controle Interno e a Procuradoria. Pend. 29/03/2009 

Luciana Incluir o CMICT na Lei Orgânica do Município. Pend. 29/03/2009 

Omar Fazer o convite para a apresentação da empresa sobre o sistema SIG de Geoprocessamento. Pend. ---------- 

Fred 
Enviar para todos os conselheiros a ata da reunião da comissão do problema da internet wireless 
do Aeroporto. Pend. 18/03/2009 

 
 
 Pauta da Próxima Reunião: 
 
 Leitura, aprovação e assinatura da Ata da 10º reunião;   

 Apresentação das ações pelos membros do conselho; 

 Abertura para assuntos e idéias diversas. 


